
科研費獲得セミナー（2020.10.12）アンケート結果 
 

１．本セミナーの開催をどちらで知りましたか 

ポスター 学内連絡 知人 
男女共同参画

推進室 HP 
その他 

0 1 0 0 2 

 

２．セミナーの時間の長さはいかがでしたか 

長い ちょうど良い 短い 

1 2 0 

 

３．セミナーの内容について，ご感想をお聞かせください 

非常に良い  良い 普通 その他 

2 1 0 0 

 

・ ご提示いただいた書類について、専門外の先生方からのご意見 ・視点につき、知ることが

できた。様々な考え方があることが分かった。 

・ 僕自身は自分の申請書を見ていただいたのでむしろもっと長く見ていただきたいぐらい

であったが、おそらく他の先生方はかなり大変だったのではないかと思う。 

・ 「説明会」のような形で実施される FD よりも、知識やスキルが身についたように思いま

す。特に、「通る申請書」にするために必要な箇所についてご講義いただき、それをもとに、

実際に書かれた申請書に対して少人数で意見交換を行うという流れを通して、申請書の書

き方についてより具体的にイメージすることができました。130 分があっという間でした。

参加できてよかったです。 

 

４．今年度の科研費に申請予定ですか。 

はい いいえ 

3 0 

 

５．セミナーへのご意見、ご要望等がありましたら、ご記入ください。 

・ 地理的に、移動時間 ・学内会議 ・講義等も踏まえ、六甲でのセミナーへの参加はなかなか

困難な状況でした。しかし、今回は、ZOOM での開催ということで、参加することができ

ました。できれば、今後は、状況にもよりますが、対面に可能になったとしても、ハイブ

リッド 「対面＋ＺＯＯＭなど」での開催をしていただけましたら幸いです。ご検討のほど、

よろしくお願い致します。本日は、ありがとうございました。 



・ 9 月中旬ごろに見ていただけると時間的な余裕をもって直すことができると思います。開

催方法はオンラインでまったく問題ないかと思います。 

・ 開催時期は、9 月の初めぐらいだと、後期が始まる前に自分でもう一度時間をかけて書き

直せる時間があるからいいかもしれないと思いました。また、もう少し早めに告知をして

いただけたら、見ていただきたい方にも手を挙げていたかもしれないと思いました。とは

いえ、今の時期の開催でも大変勉強になりました。自分の申請書にも活かせると思います。

ありがとうございました。開催方法については、遠隔でも対面と同じような効果が得られ

たように思います。様々な分野の先生がたにお会いできる可能性が高くなるというのは遠

隔開催ならではの強みだと思いました。 


